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清华文科线 !年来首超北大
本报讯

!

日晚!北京大学和
清华大学各自确定在京高招录
取调档线" 由于生源质量很好!

两所学校今年在京都增加了实
际录取人数"

北京大学今年的调档线为
文科

"#$

分!理科
""$

分"

与去年相比! 文科线降了
%

分!理科线持平" 北大今年在京
适当增加了招生人数!但北大招
办并未透露具体数量" 清华大学

今年在京的高招调档线为文科
"#&

分! 理科
"%#

分" 与去年相
比!文科线上涨

&

分 !理科线降
了

$&

分" 清华大学同样因为生
源质量很好!使得在京的招生人
数有所增加"

根据从北大和清华招生网
上所能查到的资料!今年清华文
科调档线是自

#''#

年以来 !首
次高于北大"

据!京华时报"
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有人认为!学生有了手机 !家长可
以随时知晓学生的动态! 方便联系!学
校没收手机的做法不可取# 有人认为!

中学生的主要任务是学习!根本没必要
使用手机!手机还可能引发互相攀比"

学生!学校做法不可取

许多同学认为学生持有手机很正
常" 在新疆师范大学附中读高二的高鹏
说$%我们班有一半的同学都有手机或
小灵通!无非就是发发短信&打电话!和

家长&朋友联系方便些!对学习各方面
没有任何影响" '

%但是!在课堂上使用手机或发出
声响明显是不对的!这方面学校有义务
进行引导!但不能以没收手机的方式( '

高鹏说"

家长!给孩子联系方便

学生家长张文表示!学生拥有手机
已不是什么新鲜事了!许多家长为了和
孩子联系方便!专门买给孩子使用" 学

校对学生使用手机采用%堵'的方式!欠
妥当"

但也有家长认为!拥有手机的学生
主动和家长联系的实在太少了!一般都
是和同学&朋友和社会青年联系!而学
生的主要任务是学习! 现在学业又重!

学校大力制止使用手机是有道理的"

教师!有人赞同 有人反对

李萍在乌市一重点中学主管德育
工作" 李萍说!学生使用手机是她进行
德育工作中一直很头疼的问题!但据她
观察!学生使用手机时!

!'(

都不是在和
家长联系#学生上课使用手机发短信会
影响学习!学生看到你有我没有!很容
易滋生攀比心理!而且手机很容易成为
早恋的一个工具"

李萍所在学校主要禁止学生在校

内使用手机! 一旦发现就当场没收!给
学生家长发通告告知其危害!对于没收
的手机!学生表现好很快就归还!若表
现不好!就暂时保管"

有人担心!管理过严会使学生的逆
反心理加重" 因此!对于手机的使用!有
些学校也是睁一只眼&闭一只眼!只要
不在课堂上玩儿就没事" 而部分学校管
理非常严格!据学生反映!有学校曾经
安装屏蔽装置!禁止学生在校内使用手
机"

对此做法! 教师林岭并不赞同$学
生的手机屏蔽了!老师的也一样!要是
有急事!怎么办)

对学生能否在校内使用手机!乌鲁
木齐市某中学负责人表示!学校以堵为
主不是长久之计" *文内中学生名字均
为化名+ 据!中国青年报"

面对手机越来越普及!学生手机持有率大幅上升的现状"乌鲁

木齐市许多中学禁止学生在校园内使用手机" 一经发现就要没收"

这一做法引起较大反响#中学生在校究竟能不能使用手机成为一个

饱受争议的话题$

成都拟建全球首个熊猫小镇
本报讯

!

日!记者从成都市
文旅集团获悉!以成都大熊猫繁
育研究基地为依托 ! 投资

%

亿
元& 占地

$%''

亩的成都大熊猫
生态园将在

#'')

年全面建成开
放" 此外!按计划还将在生态园
以北再建一个占地两平方公里
的%熊猫小镇'"

记者
!

日下午来到熊猫基
地! 占地

$%''

亩的成都大熊猫
生态园已经被红色的围墙全部
围起" 据介绍!目前生态园预计
在

#'')

年全面建成开放" 计划
修建的成都大熊猫国际生态旅
游度假区占地

*'

平方公里 !分

为以成都大熊猫繁育研究基地
为核心区域的大熊猫生态园&以
游客互动观察大熊猫生长为亮
点的大熊猫半放养区和熊猫小
镇等三个区域"

据透露!熊猫小镇拟建在成
都大熊猫生态园以北!占地两平
方公里!将是全球首个以熊猫为
主题的小镇!目前概念性规划已
开始进行" 与现在不同的是!游
客不仅可以在生态园里游览&抱
抱可爱的大熊猫!要是愿意留下
来! 还可以在小镇上住下来!为
熊猫宝宝当义工!甚至还可能亲
手饲养熊猫" 据!成都商报"

,-./0123

向农民工公示"打架成本#

本报讯 记者
!

日获悉! 广东
佛山三水区白坭镇岗头社区悬挂
在各厂区醒目位置的近

&'

块治安
播报牌上!出现了一则名为%打架
成本公示'的警方温馨提示!收效
甚优"

%殴打他人
+$'

日拘留
,%''

元
罚款

,$%''

元医疗费
,$'

日拘留少
挣的

&''

元工资
-

每天按
&'

元计
.,

因打架违反厂规被开除
,

影响子女
参军或上警察学校的政审,,'

社区民警在接受记者的采访
时指出!这是针对辖区企业的员工
多为农民工!法制观念淡薄!不计
违法后果导致打架斗殴案件时有
发生的状况! 而作出的温馨提示"

这一宣传模式!受到了外来务工人
员的普遍认可" 据!信息时报"

公路收费不能像
公路一样漫无尽头

北京市审计局的一份报告显示" 京石高速公路北京段"

截至
#''&

年
$#

月已累计收费
$/

亿余元"偿还贷款等款项后

还剩余近
"

亿元$ 北京市人大代表李淑媛认为"根据%贷款修

路&收费还贷'的原则"京石高速北京段应停止收费$ 不过"代

表的建议并没有得到肯定的回复$ (

/

月
"

日)京华时报*+

中国的公路收费近年来问题多多"备受诟病$前些日

子"有人质疑某些收费公路工作人员的工资!福利待遇太

好太高"导致收来的钱不够养活公路收费人员的,现在"

以京石高速公路为典型的一些公路" 明明所收费用已经

还清贷款"却仍旧在不停收费$ 不管是哪种情况"对过路

的车辆司机来说" 公路收费就像眼前不停延伸的公路一

样"让人永远都看不到尽头$

首先" 我们应该感谢像北京市人大代表李淑媛这样

的社会人士"通过自己十几年的奔走呼吁"让我们看到了

收费公路收费背后的一些内幕和真相$ 正是因为她人大

代表的身份"才有条件得到一些真实的数据"否则作为千

千万万高速路上的缴费人"我们只能蒙在鼓里"别人要多

少钱"我们就给多少钱,别人要收多久"我们就得给多久$

关于贷款修建高等级公路收取通行费问题" 中央是

有明确规定的"按交通部!财政部等发布的相关规定"收

费公路收取的通行费只许用于偿还贷款和收费公路!公

路构造物的养护及收费机构!设施等正常开支"绝不允许

挪作他用,贷款还清后即停止收费$ %贷款还清后既停止

收费'"这句话简单明了"没有什么难以理解的$那为什么

京石高速公路截至
#''&

年的收费就已经还完银行贷款"

并且还有近
"

亿元的节余"收费却一直都在进行"而没有

任何停止的迹象呢- 这笔钱又去了哪里呢-

对于这个问题"北京市交通委称"负责京石高速收费

的首发公司担负着
%''

多公里已建成高速公路的管养任

务和规划新建
*''

多公里高速公路的建设任务" 建设资

金主要来自银行贷款" ..通过依法收取通行费偿还贷

款"还贷压力很大"同时还要保证必要的投入以维持高速

公路正常的运营&养护需求..对于这样的回答"李淑媛

代表很不满意"被收费的人肯定更不满意$ 国家对于收费

高速公路的政策是%贷款修路"收费还贷'"也就说"贷款

修的这条路"就用这条路上的收费来还贷"你总不能说我

用这条路上的收费来建设北京市所有的高速公路吧- 那

为什么这条路收费了"其他的路同样也要收费呢- 要是按

照交通委的解释" 京石高速路的收费恐怕只能用遥遥无

期来形容了$

让人略感欣慰的是" 今年
%

月底")北京市公路条例

-

草案
.

*提交北京市人大进行第一次审议$ 草案中提出"

收费公路收费期满应按规定拆除收费设施停止收费"并

由市政府向社会公告$草案还规定"政府还贷收费公路的

车辆通行费"除必要的管理&养护费用外"应当全部用于

偿还贷款"不得挪作他用$但愿这能成为解决京石高速路

收费永无尽头的一个契机" 搬下压在广大司机们心头的

一块石头$ 小 夏

摘下道德墨镜
看"认同傍大款$

吉林省妇联对吉林大学等共计五所高等

院校的女大学生进行了调查$ 调查显示
!'(

的女大学生认为%在校谈恋爱是大学生心理&

生理的正常需要'"而有
#$0#(

的人认为傍大

款%很正常'$ 专家表示正是社会不良风气侵

蚀造成了部分女大学生在道德认知方面出现

偏离$ ()城市晚报*

/

月
$'

日+

部分女大学生认同%傍大款'"类似的%结

果'其实早已不是什么新鲜事了$ 早在去年"

就有媒体报道///调查结果显示" 众多女大

学生渴望嫁入豪门$显然"认为%傍大款'正常

也好"希望嫁入豪门也罢"折射出女大学生群

体中现实存在的一种心态$对此"舆论几乎普

遍认为" 这隐喻着少数女大学生扭曲的道德

价值观"是贪慕虚荣和不自重$笔者并不这么

看$我以为"在当前的社会语境下"%认同傍大

款'已经不再是单纯的道德问题$

认同%傍大款'"体现出部分女大学生对

于财富以及附着于财富之上的其他力量的无

限向往$然而"需要反思的是0对财富&权力的

高度敬仰与追随" 不是今天才出现的社会心

态"但什么时候如今天这般%泛滥'和%浓烈'-

越来越多的女大学生不以被%包养'为耻"富

豪征婚登高一呼" 应者甚众..这讽喻着什

么又警示着什么-

在我看来"说这些女大学生%无耻'和堕

落"实在是有些过于刻薄和狭隘$摘下道德墨

镜"我们不难从她们错位的道德价值观中%梳

理'出诸多的被动和无奈来0就业难"向上流

动更难" 试图用青春和美貌去预支财富这种

低成本的方式"去通往社会金字塔的顶端"去

跻身社会上层$ 如此"当然是浮躁的"不理性

的"但反过来想想"恰恰是底层社会人通往上

层社会的机会太少" 紧缺的资源和机会造成

了社会上对某些%成功捷径'的认同和效仿"

就连接受了高等教育的女大学生对此也难以

抵制财富的%诱惑'$

在很多时候"表面上看去的%道德堕落'"不过

是一种%机会投机'"隐喻着社会结构性问题催生

的某种功利而短视的社会生态$ 近几年"以%超女'

为代表的娱乐选秀活动日益火爆"又何尝不是%机

会投机'意识的作祟呢-平时缺乏%成名'的机会"一

旦选秀节目赋予了这种机会"不趋之若鹜才怪呢$

所以"对于%认同傍大款'"我们不需产生过多的道

德担忧"因为"随着社会的进步和经济的发展"社

会阶层之间流动的机会和渠道不断扩大" 如此

%机会投机'会逐渐淡出社会视野$ 陈一舟

奢侈性消费的异同
你万难想到" 全球奢侈性消费会出

现这样一个新的特点0当今的奢侈品消费

者寻觅的是令人惊奇的体验"与高档跑车

和服装相比"他们更加渴求一段有意义的

经历"例如前往偏远地区"帮助当地建造

一所学校或设立一个用于饮水卫生项目

的微型基金等$ (

/

月
!

日)新华网*+

而这一点你很容易就会想到0 脱离

世界其他地方奢侈品消费正在发生的变

革" 中国各地兴建起了众多的豪华办公

楼和楼堂馆所" 中国人购买的劳斯莱斯

数量超过了日本" 中国正在成为全球奢

侈品的消费大国$

带有本土特色的奢侈文化确实有着

劳斯莱斯式的前行速度与豪放" 而世界

其他地方的人竟把帮助穷人当做了新的

奢侈性消费"也让人颇费思量$现在的问

题是"不是本土究竟需不需要奢侈文化"

而是一些人群奢侈多年后"到底还要创造

出多少异于世界常态的顶级奢侈性消费$

豪华办公楼引领了世界潮流" 购买

的劳斯莱斯数量又超过了日本" 一项是

公帑的奢侈性消费" 一项是私钱的奢侈

性消费"按消费行为来说"都是消费者选

择了他们看来具有较高或最高价值的一

些物品$ 这种价值"在消费者看来"还带

有消费上的较高或最高层面的心理满

足$而将帮助穷人当做了奢侈性消费"你

还能将之归入一般的奢侈文化的范畴

吗- 显然不能$ 这是人的意识的改变所

带来的选择行为的变化$建一所学校"要

花不少钱"建得好一点儿大一点儿"造价

甚至会比买一辆好车所花的钱还要多$

如果这样的行为"也算是消费"你说"这

是多文明&多健康的消费1如果它也能归

于奢侈文化" 这又是多么值得赞美的文

化1做这样消费选择的人"是有鲜明财富

立场的人"是通晓了穷人经济学的人"是

有消费文化自觉的人" 是富人中的明白

人$这样的消费所反映的价值观"和本土

的奢侈性消费是如此的霄壤有别" 以至

让人不知该说什么才好$

中国正在成为全球奢侈品的消费大

国" 还出现了一些世界少有的奢侈性现

象$官家用大量的公帑炫耀着消费&胡乱

地消费"财富阶层在攀比着消费&过度地

消费时" 一些人却没有能力去做简单的

消费$当病态风尚成为大地上的风景"它

所意味的是人的伦理的缺失" 社会公平

和正义的缺失$你看吧"本土的奢侈性消

费方兴未艾" 还会不断出现世界所罕见

的奢靡&浮华现象$它什么时候会像一辆

飞奔的车"出现减速迹象- 你不知道"很

多人也都不知道$ 罗金羽

官民%各执一词$源于生活境遇的脱节
教育部新闻发言人王旭明终于%忍无

可忍'"撰文回应日前媒体对于其%不鼓励

媒体呼吁社会捐资助学'的言论$王旭明认

为"在贫困生助学方面"我们已经做了很多

工作"媒体报道得比较少"倒是对那些上不

起学的孩子过多倾注笔墨"这不是漠视我

们的工作吗- 站在王所在的教育部立场上

讲"这些话是站得住脚的"但王还是%挨骂'

了$ (见
/

月
"

日)中国青年报*+

批评者与辩驳者各说各话" 对话不

在%一条轨道上'$窃以为"根源在于由于

生活经历的不同" 官员与公众的生活所

需与困扰不同"看待问题的视角不同"对

一些问题的态度也会不同$ 不仅是教育

问题"医疗&住房&物价&交通等多个领域

存在的官方认识与民间认识的差距"根

源大多与此有关$

不少官员有低价福利房可住" 即便

买房"也不乏%豪华房按经适房团购'的

优惠"体会不到三代人挤在一间房中&排

队等号的痛苦, 一些官员出行有公车可

坐"即便是私家车也有油补&车补等"对

于小车挤占公交车道& 公交车挤占自行

车道大多没有切身感受"因此"一些地方

大力发展公交总是使不上力, 不少官员

的子女上学有机关幼儿园& 机关小学等

设施很好的学校"花钱少"质量高,一些

官员看病不仅有高额的报销待遇" 而且

有高水平的定点医院高质量的服务..

由于一些官员享有的诸多便利"他们

缺乏对普通公众疾苦的切身体会$ 正因为

如此"当教育部原副部长张保庆说出一句

%我们夫妻两个供孩子上大学也比较困

难'的时候"媒体会视为%反常规'的重大

新闻,某市一位副市长偶然一次陪家人到

医院排队挂号看病之后"会在大会上发出

%看病实在太难了'的感慨///殊不知"亿

万国人已经%难'了多年$

当一些官员的生活方式&生活质量和

百姓在%两条轨道'运行的时候"二者对话

在%两条轨道上'各执一词"便不难理解$

一些官员看到的更多是自己在政策层面

所做出的努力"对于民间的疾苦常常视为

%极端个案',而百姓看到的甚至某种程度

上放大的则恰恰是后者"基于对%点'上的

认知"便会对%面'上的努力产生怀疑甚至

不满情绪$ 官员与公众普通生活的脱节"

产生了面对问题时迥然不同的语境$在这

种情况下"不管是舆论指责王旭明"还是

王旭明指责舆论"都难以获得被指责者的

理解与认同$ 毕诗成

漫画!老鼠体验猫
在现有的制度设计中#城管和流

动小贩是天敌#就像老鼠和猫#让城

管和流动小贩进行换位体验#如同让

老鼠和猫换位体验一样#迪斯尼的动

画片里#汤姆和杰瑞没少进行过这样

的体验#但体验完了之后#汤姆的本

性还是没变 $懒 %馋 #对老鼠毫不留

情& 杰瑞也一样#并不因为体验过汤

姆的苦况而稍稍收敛#反倒变得更加

狡猾'''谁叫他们是天敌呢(

要搞好城管和流动小贩的关系#

只有在制度设置上改变他们的天敌

关系#要不#翻来覆去地体验#只是一

场无新意的)执政秀*& *图
1

春鸣+
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孔子是中国婚礼司仪第一人
本报讯

!

日!第三届全国婚
礼主持人大赛山东分赛区新闻
通报会在济南举行!出席会议的
全国婚庆庆典协会总干事史康
宁语出惊人$%我们婚庆庆典行
业把出生于山东曲阜的孔子推
举为中国婚礼司仪第一人" '

全国婚庆庆典协会总干事
史康宁在会上说$%目前国内婚
庆业内普遍认为!孔子是国内婚
庆庆典界在婚礼司仪方面的第
一人" '他解释!以至圣先师孔子

为代表的儒家思想! 讲究礼仪!

对后人的行为操守以及后代的
婚礼习俗等都产生了重要的影
响!曲阜孔府古典婚礼在当代中
外有情男女中影响很大" 而据史
料记载!孔子本人在世时就亲自
操办过红白喜事" 因此!尽管我
国的婚礼习俗自周代时已经开
始!但出于对后世影响等方面的
考虑!目前国内婚庆业内普遍认
为孔子是 %中国婚礼司仪第一
人'" 据!齐鲁晚报"
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#

月
$%

日#观众在参观)天府峨眉龙*化石&当日#四川自贡恐龙化石国宝精品展在

上海科技馆正式开展#保存完整的肉食类恐龙头骨化石%国内唯一的蜥脚类恐龙皮肤化

石等
!&

件国宝级恐龙化石亮相& 由于此次展览免费向公众开放#因此吸引了众多学生

及家长前来参观& 新华社发
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连日来 # 四川省泸

州市遭受区域性暴雨

袭击&

#

月
&

日#四川省

泸州市泸县嘉明镇暴

雨成灾#当地驻军官兵

帮助受困群众转移&

新华社发


